

# I. COMUNIDAD AUTÓNOMA

## 2. AUTORIDADES Y PERSONAL

Consejería de Salud

Servicio Murciano de Salud

**4755 Resolución del Director Gerente del Servicio Murciano de Salud por la que se aprueba la parte específica del temario correspondiente a las pruebas selectivas para el acceso a la categoría estatutaria de Diplomado no Sanitario, opción Documentación.**

El artículo 6.1. c) de la Ley 5/2001, de 5 de diciembre, de personal estatutario del Servicio Murciano de Salud atribuye al Consejo de Administración la competencia para aprobar la oferta de empleo público para personal estatutario. Por su parte, el artículo 7.2.f) de la citada ley dispone que corresponde al Director Gerente de la citada empresa pública, la convocatoria de las pruebas selectivas para el acceso a la condición de personal estatutario fijo y el nombramiento de quienes las superen.

Asimismo la citada ley dispone que el Servicio Murciano de Salud, de acuerdo con sus competencias, deberá efectuar periódicamente convocatorias públicas de procedimientos selectivos para el acceso a las categorías/opciones estatutarias previstas en el Decreto 119/2002, de 5 de octubre (BORM 15.10.2002).

A la vista de ello, y teniendo en cuenta que el artículo 24 de la Ley 5/2001 dispone que la selección del personal estatutario fijo se efectuará con carácter general a través del sistema de concurso-oposición, resulta necesario, en aras de la seguridad del proceso, publicar los distintos temarios que serán utilizados para la realización de la fase de oposición de las pruebas selectivas que se convoquen.

En cualquier caso, la publicación del temario no presupone el deber de convocar pruebas selectivas ni un número determinado de plazas, por tratarse de aspectos que han de ser regulados en las correspondientes ofertas de empleo público.

Dentro de dicho proceso, y mediante la presente Resolución, se hace pública la parte específica del temario que integrará la fase de oposición para el acceso a la categoría de Diplomado no Sanitario/opción Documentación.

A la vista de lo expuesto, en ejercicio de las competencias atribuidas por el artículo 7 de Ley 5/2001, de 5 de diciembre, de personal estatutario fijo del Servicio Murciano de Salud,

### **Resuelvo:**

**Primero.-** Aprobar la parte específica del temario correspondiente a las pruebas selectivas para el acceso a la categoría estatutaria de Diplomado no Sanitario, opción Documentación (Anexo), sin perjuicio de las adaptaciones que, por las peculiaridades de las plazas convocadas, puedan realizarse en cada convocatoria.

**Segundo.-** La presente resolución entrará en vigor al día siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Región de Murcia



**Cuarto.-** Contra la presente resolución se podrá interponer recurso de alzada ante el Excmo. Sr. Consejero de Salud, en el plazo de un mes, a contar a partir del día siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Región de Murcia, de conformidad con lo establecido en los artículos 121 y 122 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas.

Murcia, 15 de septiembre de 2022.—El Director Gerente, Francisco José Ponce Lorenzo.

## ANEXO

### TEMARIO

#### **Diplomado no sanitario, opción Documentación**

##### **Parte específica**

TEMA 1.- La documentación. Concepto general, objetivos y funciones.

TEMA 2.- El documento: concepto y clases. El documento textual. El documento electrónico.

TEMA 3.- Las instituciones documentales: concepto, tipología. El concepto de unidad informativo-documental.

TEMA 4.- Las bibliotecas: concepto, funciones, objetivos, servicios y tipología.

TEMA 5.- Las bibliotecas especializadas en ciencias de la salud. Concepto, funciones, servicios y perfiles de usuarios. Situación en España.

TEMA 6.- La biblioteca virtual: concepto y evolución.

TEMA 7.- Las Bibliotecas Virtuales de Salud en España. La Biblioteca Virtual Murciasalud.

TEMA 8.- La cooperación bibliotecaria. Modelos de redes de cooperación. La cooperación en España en bibliotecas de ciencias de la salud. Rebisalud.

TEMA 9.- Gestión económica de la biblioteca. Elaboración de presupuestos. Contratación. Negociación con proveedores.

TEMA 10.- La industria editorial de las publicaciones científicas. Principales productores y distribuidores.

TEMA 11.- Gestión de la colección: políticas de selección y adquisición de publicaciones periódicas.

TEMA 12.- Gestión de la colección: evaluación y análisis de colecciones digitales. Estadísticas de uso de recursos electrónicos.

TEMA 13.- Estudios de usuarios: tipologías, detección de necesidades y metodología de recogida de datos.

TEMA 14.- Marketing aplicado a las bibliotecas.

TEMA 15.- La difusión de información y servicios desde la biblioteca. Redes sociales.

TEMA 16.- Gestión de calidad en la biblioteca: evaluación de procesos y servicios bibliotecarios virtuales

TEMA 17.- Legislación vigente sobre propiedad intelectual.

TEMA 18.- Evaluación de la producción científica: bibliometría, informetría y cibermetría.

TEMA 19.- Herramientas e índices para medir la producción científica. Indicadores y criterios de evaluación utilizados en las herramientas e índices.

TEMA 20.- Indicadores de visibilidad e impacto para valorar las publicaciones y a los profesionales/investigadores. El ORCID y otros identificadores únicos de investigador/autor.

TEMA 21.- Métricas alternativas: nuevos indicadores de uso.

TEMA 22.- El proceso documental: concepto y fases.

TEMA 23.- Los formatos bibliográficos para descripción de contenidos de la catalogación en línea: RDA, AACR y MARC.

TEMA 24.- Descripción de los objetos digitales, uso y aplicación de los metadatos: el Dublin Core.

TEMA 25.- Los catálogos: concepto, funciones y clases. Los catálogos colectivos.

TEMA 26.- Los catálogos colectivos de publicaciones periódicas en ciencias de la salud. Situación en España.

TEMA 27.- Los lenguajes documentales: concepto, tipología, funciones, elementos y estructura.

TEMA 28.- Principales sistemas de indexación en bibliotecas de ciencias de la salud: encabezamientos de materia, descriptores y tesauros.

TEMA 29.- Sistemas de acceso y validación de usuarios en una biblioteca virtual. El acceso remoto a la información científica. Sistemas de acceso federado. Federación de entidades, sistemas Single Sing -On (SSO), EZ-Proxy, OpenAthens.

TEMA 30.- La recuperación de la información. Definición de una estrategia de búsqueda. Operadores más utilizados (lógicos o booleanos, proximidad, truncamiento).

TEMA 31.- Sistemas integrados de recuperación de información: herramientas de descubrimiento y resolvedores de enlaces. OpenURL y Z39.88.

TEMA 32.- La normalización de la identificación bibliográfica: ISBN, ISSN, DOI.

TEMA 33.- El servicio de obtención de documentos. Organización, gestión, normativas nacionales e internacionales. Sistemas de gestión online.

TEMA 34.- Servicios de referencia virtual. Desarrollo y mantenimiento.

TEMA 35.- Principales recursos de información en ciencias de la salud: PubMed, Medline, EMBASE, y otras fuentes de información biomédica.

TEMA 36.- Ciencia abierta y acceso abierto.

TEMA 37.- Los derechos de autor y de distribución de la producción científica.

TEMA 38.- Las licencias de distribución y el acceso abierto. Licencias Creative Commons.

TEMA 39.- Los repositorios institucionales. Definición, finalidad, tipología, desarrollo, gestión y preservación. Metadatos e interoperabilidad. Identificadores persistentes.

TEMA 40.- Repositorios institucionales de salud en España. El Repositorio Institucional de Ciencias de la Salud de la Región de Murcia (RICSMUR).

TEMA 41.- Los gestores de referencias. Principales gestores de referencias.

TEMA 42.- Cómo elaborar citas bibliográficas. El estilo o normas de Vancouver y otros estilos de citación utilizados en las ciencias de la salud.

TEMA 43.- Internet: protocolos y servicios.

TEMA 44.- Gestores de contenidos: concepto, tipos y principales gestores de contenidos disponibles.

TEMA 45.- Tecnologías web para front-end: lenguaje de marcado HTML 5 y hojas de estilos CSS3. Conceptos básicos de Javascript y JQuery.

TEMA 46.- Accesibilidad y usabilidad en la web.



TEMA 47.- Reutilización de datos. Datos abiertos. Formatos de datos reutilizables (XML, CSV, JSON y otros).

TEMA 48.- Los profesionales de la documentación. Deontología profesional. Organizaciones profesionales.

TEMA 49.- La formación de usuarios en las bibliotecas.

TEMA 50.- Entornos virtuales de formación. Conceptos básicos.

TEMA 51.- Las normas ISO en biblioteconomía y documentación.